

# ゆえ が お

小中一貫教育校 備前学園 備前市立伊部小学校学校だより 令和5年9月29日発行

学校教育目標: 明るく, 仲よく, よく働く子どもを育てる

ホームページ http://www.city.bizen.okayama.jp/shimin/school/bizen/s\_inbe/s\_inbe.jsp



2学期が始まってはや1か月がたちました。この1か月は9月とはいえ、昼間はずいぶん暑い日が続き、体調管理も大変だったことと思います。熱中症対策としてネッククーラーをしたり、日傘をさしたりして登校してくる子どもたちもいました。学校でも当分エアコンが欠かせませんでした。また、熱中症指数を測っていますが、基準を超えることも多く、外遊びや運動を中止することがたびたびありました。そのような中でも、子どもたちは元気に学習に取り組んでいた9月でした。これから過ごしやすい時期になってくるとは思いますが、規則正しい生活、感染症予防などに引き続き留意しながら、元気に生活することができるようご配慮いただけたらと思います。



# つながっていく点と点

先日、4年生が初めての宿泊研修として閑谷学校に行ってきました。子どもたちにとって普段できない経験をたくさんして、 充実した2日間になったことと思います。その中で、協力しなければ成し遂げられない活動もたくさんありましたが、活動班 や部屋のメンバーで互いに声を掛け合い、力を合わせて頑張っている姿が多く見られました。おそらくこれは、そのような機 会が訪れたから自然にできたわけではなく、たとえば日頃の係活動や掃除で協力して取り組んできたことなど、これまでの一 つ一つの経験がつながってできたことだと思います。

ところで、アップル社を創業したスティーブジョブズの講演の中に「点と点は振り返ってみたときにつながっている。」というものがあります。様々な困難に出合いながらも、そのときそのときを一生懸命に生きてきた経験は、振り返ってみて、後の成功に大きな影響を与えていたことが分かったとのこと。たとえば、大学を途中でやめなければならなくなったものの、そのことがきっかけで学ぶ機会を得たカリグラフィー(文字を美しく見せる技法)の勉強は、後に自分で開発したパソコン「マッキントッシュ」に美しいフォントを搭載することにつながったというようなこと。ここで重要なのは、最初から美しいフォ



## 10月行事予定

目	曜	行 事	スクールハ・ス	
H			1便	2便
1	日			
2	月	全校朝会 委員会 教育実習(~27日)	15:00	15:55
3	火	6年校外学習(須恵古代館 他)	15:00	15:55
4	水	短縮授業14:15下校(全校)	14:20	_
5	木		15:00	15:55
6	金	こども園との交流(1・5年) 参観日・スマホネット研修 宿泊研修説明会(5年渋川・6年修学旅行) 下校14:55(全校)	15:00	_
7	土			
8	田			
9	月	スポーツの日		
10	火	視力検査(下学年) 陸上練習(5•6年)	15:00	15:55
11	水		14:40	15:35
12	木	市学童陸上運動記録会(6年)	15:00	15:55
13	金	視力検査(上学年) 合唱出前授業(4年) ふれあいGO	15:00	15:55
14	土			
15	日			
16	月	クラブ	15:00	15:55
17	火	市学童陸上運動記録会予備日(6年) 3年校外学習(歴史民俗資料館 他)	15:00	15:55
18	水		14:40	15:35
19	术	1.2年外国語活動	15:00	15:55
20	金	2年学年集会	15:00	15:55
21	土			
22	Ш			
23	月		15:00	15:55
24	火	渋川研修(5年)	15:00	15:55
25	水	渋川研修(5年)	14:40	15:35
26	木	2年校外学習(池田動物園・こどもの森)	15:00	15:55
27	金	1年校外学習(自然保護センター) 合唱出前授業(4年)	15:00	15:55
28	土			
29	日			
30	月		15:00	15:55
31	火	新1年生就学時健康診断	15:00	15:55

### 11月の主な行事

6年修学旅行:5日(日)~6日(月) 6年振替休業日:7日(火) 4年学年集会:8日(水) 学習発表会:18日(土)

5年学年集会:21日(火) 3年学年集会:24日(金) クリーン大会(兼PTA奉仕作業):29日(水) ントが入っているパソコンを作ろうと思ってカリグラフィーを学んだのではないということです。パソコンを開発しているときに、以前たまたま興味をもって学んだことが思い出され、それを生かせるとひらめいた、つまり点と点をつなげようとして取り組んだのではなく、後からつながっていることに気付いたというわけです。

このことからスティーブジョブズが伝えたかったのは、将来役に立つかどうかそのときには分からないけれど、とにかく目の前のことに力いっぱい取り組んでおくことが大切だということだと思います。

子どもたちは、日常の中で「なぜこの勉強するのだろうか」「この経験が役に立つことがあるのだろうか」などと疑問をもつこともあるかもしれません。もちろん、学校では全ての教育活動に目的や意図があり、私たちはそれを分かりやすく伝える必要があると思います。しかし、いくら丁寧に説明したとしても、そのときに十分納得して取り組めるものばかりではないでしょう。むしろ、後になって「そういうことだったのか」と思えることの方が多いのかもしれません。

子どもたちにとって、そのようなつながりに気付く機会がたくさんあればいいなと思います。そのためには、一つ一つの点を大きく、濃いものにしておくこと、点の数をできるだけ増やしておくこと、つまり、今を大切にして一生懸命に取り組んでみること、いろんなチャンスをしっかり生かすことが大切だと言えるかもしれません。

子どもたちはこれからどのようなことに出合い、どのように取り組んでいくのでしょうか。ときに困難なことにも出合うでしょうが、目の前のことに一生懸命取り組んでいくことによって、これまで刻んできた点、そしてこれから刻んでいく点が、気付けばつながっていて、自分自身や自分の周りをより豊かにすることに結びついてほしいと思います。

校長 笠原 智彦

### お知らせ・お願い

# ★10月4日(水)なかよし下校14:15

この日に備前中学校区の小中学校教職員の研修会があるため、短縮授業を行い、全校 児童が14:15に下校します。いつもより早い下校となりますがご対応くださいます ようお願いいたします。

# ★10月6日(金)参観日(4~6年スマホネット研修) 宿泊研修説明会

☆授業参観:13:50~14:35

児童玄関付近の「健康相談コーナー」 にもぜひお立ち寄りください。

4~6年…体育館(児童・保護者でスマホネット研修)

<下校:14:55(全校)>

☆宿泊研修説明会(5・6年保護者):14:45~15:15

•海事研修説明会…5-1教室

1~3年⋯各教室等

・修学旅行説明会…工作室(6-1教室の隣) 詳細は、先日配布しました案内をご確認ください。



### ★暑さ対策について

暑さも徐々に和らいできたとはいえ、まだしばらく暑い日もあるかもしれません。リュックサックでの登下校等、現在の暑さ対策は引き続き(10月中を目途に)行っていただいて構いません。ご家庭の判断でよろしくお願いいたします。